
 

 

San José, 26 octubre, 2020 
 
 
Señor 
Carlos Alvarado 
Presidente de la República 
Presente 
 
 
Señor 
Gustavo Segura Sancho 
Ministro de Turismo 
Presente 
 
Estimados Señores: 

Por medio de la presente reciban un cordial saludo, el motivo de esta carta es solicitarles de 
manera oportuna su gestión ante las diferentes ayudas como el Bono PYME Proteger, Fondos 
de Avales y Fondos de Capital de Trabajo  que ustedes han manifestado en diferentes 
oportunidades, mismos que a la fecha ningún agremiado de nuestra Cámara ha logrado acceso 
y menos aún, beneficios.  

La industria turística de este país aporta el 8,3% del PIB, más de 211.000 empleos directos y 
600.000 indirectos, y como agencias de viajes IATA, específicamente a través del 5% del ICT se 
recaudaron más de $10.000.000 en el 2019.  

El sector turismo ha sufrido de forma impactante una crisis social y económica, y como no hay 
un claro apoyo del Gobierno de la República al sector, es muy difícil lograr que el país evite 
consecuencias no solo graves, sino duraderas.  El costo de recuperar la aportación del sector 
turismo a los ingresos del país sin duda demorará más de lo pensado, como lo ha estimado la 
IATA que será hasta el 2023 o WTTC que estima será para principios del 2022.  

Ell comunicado de prensa del Señor Ministro Gustavo Segura del 22 de octubre, 2020 ¨Costa 
Rica facilita el arribo de turistas para generar crecimiento económico y empleo¨, específicamente 
en ¨Medidas impulsadas por le Consejo Económico del cual el ICT forma parte¨, en los puntos 
19. Capital de Trabajo, 20. Fondos de Aváles y 21. Bono Pyme Proteger, es un engaño a los 
empresarios turísticos ya que estos temas están sobre la palestra desde marzo 2020 y hoy casi 
8 meses después no hemos recibido ninguna ayuda para reacitvar nuestros negocios y mantener 
los empleos.  

Lo que requerimos es que nos aclaren si hay voluntad política o no, si hay voluntad de ayudar al 
empresario turístico o no, ya que con la situación económica crítica del Gobierno y al insistir el 
Poder Ejecutivo en amarrar estos emprestitos (20 y 21) con salvamento de flujos frescos para 



 

 

sector público, es entonces  lo que nos dan es falsas esperanzas  pero no existe una clara 
voluntad de una solución o un respiro. 

 

Por todo lo anterior, reiteramos la necesidad de una gestión oportunidad y definitiva de los 
compromisos manifestado por ustedes desde marzo 2020. 

 
Agradecemos su atención y somos concientes que juntos saldremos adelante 
 
 
 
 
 
 
Sary Valverde Madrigal, MBA-MPM 
Presidente 
 
C.C. Diputados de la República 
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